
Protokoll zur Bezirksauschusssitzung am 18.06.2021

Anwesende: BJL, Sarina und Sascha Kern (OV Alzey),  Rolf Schneider (BV), David Scherrer 
(KV SÜW), Udo Eller (BV), Leandra Ruiz (KV GER), Meike Ims (KL-Stadt), Nadine Schaupp 
von Masow (KV DÜW), Manuela Kern (KV GER), Lars Fischer (LV RLP), Daniel Bock (KL 
Land), Niki Klein (KV SÜW)

TOP 1 Begrüßung

Isabell begrüßt die Anwesenden. 

Aufgrund der Corona Thematik wird die Sitzung als Videokonferenz (Viko) durchgeführt.

TOP 2 Protokoll der letzten Sitzung

Zum Protokoll der letzten Sitzung vom 12.03.2021 gab es keine Anmerkungen.

TOP 3 Spieleolymp 10.07.

Als Alternative zu den abgesagten Bezirksentscheiden organisieren die Bvs Koblenz und 
Rheinhessen-Pfalz gemeinsam einen digitalen Spieletag, den Spieleolymp. Dieser wird am 
10.07. von 10-14 Uhr stattfinden. Die Veranstaltung hat keinen Wettbewerbscharakter. 13 
Gruppen mit insgesamt 64 Personen sind angemeldet.

TOP 4 Seminare 2021

 Die Jugendleiterausbildung musste wegen Corona ausfallen
 Die Gruppenleiterausbildung im November wird derzeit geplant
 Das nächste Sofa Seminar ist am 29.06., danach geht es in die Sommerpause – 

Infos wann es weiter geht sind auf Social Media zu finden

TOP 5 Freizeiten 2021

Die Sommerfreizeiten wurden komplett abgesagt. Wir hoffen, die Herbstfreizeiten auf 
Schneebergerhof und in der Toskana wie geplant durchführen zu können. Betreuer wie auch
Teilnehmer können sich gerne anmelden.



TOP 6 Neues aus dem Landesverband

Die Fiaccolata von Koblenz nach Mainz verlief sehr gut. Die Fackel wurde inzwischen bis 
nach Österreich weitergetragen.

Es gab eine Austauschrunde unter Kreisjugendleitern zum Thema, wie es nach der 
Pandemie weitergeht. Die Beteiligung aus Kreisen im BV RHP war sehr schwach (1 Person).
Martina fragte in die Runde, woran dies lag.
Beim KV Germersheim sowie KV SÜW lag es am Termin. Es gab Lob für die Art und Weise 
der Einladung (Postkarte) und deren Layout. Es ist sehr schade, dass aus unserem Bezirk 
so wenige Teilnehmer dabei waren.

Am 17.07. um 18 Uhr findet eine Fragerunde zur Landesleitung statt. Hier kann man sich 
über die Arbeit der LaLei informieren und Kandidaten kennenlernen, die sich am 
kommenden LDT zur Wahl stellen.

Der Landesentscheid wird im September wieder digital durchgeführt.

Im August wird es eine Demokratie-Seminar geben.

Anfang Oktober findet das Landesforum statt. Es wird weiterhin als Präsenzveranstaltung 
geplant.

TOP 7 Neues aus den Kreisverbänden

Kreis SÜW: Im OV Herxheim sind die Gruppenstunden in Präsenz wieder angelaufen. Alle 
Kinder plus zwei neue Kinder waren dabei. Die Gruppen nahmen an den Landesgames 
sowie am Kreisentscheid Bad Dürkheim teil und hatten dabei sehr viel Spaß.

Auch der OV Offenbach war am Kreisentscheid in Bad Dürkheim dabei. Nächste Woche 
starten die Präsenzgruppenstunden. Es wird damit gerechnet, dass in der Zwischenzeit 2-3 
Kinder verloren wurden.

KV GER: Im OV Bellheim haben Gruppenleiter während Corona Post an die Gruppenkinder 
verteilt. Online Gruppenstunden kamen nicht so gut an. Die Präsenzgruppenstunden liefen 
wieder an. Es wurden keine Kinder verloren und sogar neue hinzugewonnen. Allerdings war 
die Beteiligung an der ersten Gruppenstunde nicht so hoch. Die übliche Dauer waren 90 
Minuten. Nachdem die Zeit auf 60 Minuten gekürzt wurde, lief es spürbar besser.

KV DÜW: Der Kreisentscheid kam sehr gut an. Im OV Bad Dürkheim wurden 10-12 Kinder 
verloren, obwohl Online Gruppenstunden angeboten wurden. In Stufe 1 wurden diese nicht 
gut angenommen, in Stufe 3 durchwachsen. Die Gruppenstunden starten langsam wieder. 
Auch hier wurde die Gruppenstunde von 90 auf 60 Minuten gekürzt.

Im OV Grünstadt ist die Stufe 1 mit einem neuen Kind gestartet. Die übrigen Kinder haben 
auch gesagt, dass sie wieder kommen wollen sodass mit keinen Verlusten gerechnet wird.

Martina weist darauf hin, dass sich die Kinder wieder an Präsenztermine gewöhnen müssen 
und Motivation hierzu langsam wieder kommen muss. Dies trifft auch auf die Eltern zu, die 
die Termine der Kinder managen.



TOP 8 Verschiedenes

 Rundschreiben zu Minderjährigen in Testzentren

Bei der letzten Sitzung war dies ein größeres Thema. Insbesondere in einzelnen KVs. 
Inzwischen gab es vom Landesverband ein Rundschreiben zu dieser Thematik. Die 
betroffenen KVs sind heute nicht in der Sitzung anwesend, sodass nicht geklärt werden 
kann, ob sich die Situation gebessert hat.

 Förderfonds des Landesverbandes Personalentwicklung

Mit dem Fördertopf können bspw. Coachings und Teambuildingmaßnahmen im OV oder KV 
durchgeführt werden. Anträge können an den LV gestellt werden. Die Formulare wurden 
kürzlich verschickt und können auch auf der Homepage des LVs runtergeladen werden. Bitte
nutzt diese Gelder, denn nur so kann dem Präsidium die Wichtigkeit dieser Förderung 
verdeutlicht werden.

 2022 BuWett in RLP

Der Wettbewerb wird in Mainz stattfinden, da Mainz am besten v.a. Via ICE erreicht werden 
kann. Die Arbeiten sollen nicht nur auf den örtlichen KV sondern in Aufgabenpaketen (z.B. 
Fahrdienst, Nachtcafe etc.) auf möglichst viele KVs im Land verteilt werden. 

 Refinanzierung Bildungsreferentenstelle im LV; Teilnehmertage und Weiterbildungen 

Eine Stelle im Referat ist an Teilnehmertage von Aus- und Weiterbildungen im Land 
geknüpft. Es muss eine bestimmte Anzahl an Seminartagen erreicht werden, um Geld für 
diese Stelle zu erhalten. Aufgrund des Ausfalls einiger Seminare sind noch nicht genug 
Seminartage erreicht worden. Bitte alle Veranstaltungen im Ortsverein oder Kreisverband, 
auch stundenweise, formlos per Mail an Selina Link vom Landesverband melden. Es muss 
nur die Teilnehmerzahl, die Veranstaltung und die Dauer in Stunden oder Tage melden.
Das Problem besteht seit 2018 und wurde durch Corona nur verschärft.

 Padlet Sofa Seminar

Im Padlet werden alle Infos zu den Sofa-Seminaren hinterlegt. Es ist für alle zugänglich, 
nicht nur für die Teilnehmer der Sofa-Seminaren.
https://padlet.com/jrkbvrhp/SofaSeminarRHP

Inhalte können gerne für Gruppenstunden und Aktionen genutzt werden.

 BJL on Tour 2.0; BJL besucht KVs (Sitzungen oder persönliche Gesprächen) 
Die BJL würde gerne wieder die KVs besuchen, sobald die Pandemie-Situation dies erlaubt. 
Hierzu melden wir uns bei euch zwecks Absprache eines Termines und dem Rahmen. 
Beginnen möchten wir im Herbst.

 Ehrung für Verdienste in Corona Pandemie
Vom Landesverband werden JRKler geehrt, die in der Corona Pandemie Besonderes für das
JRK geleistet haben. Hierzu ging eine Mail an alle KJL.



 Schneebergerhof

Ende Juni wird die erste Gruppe auf Schneebergerhof sein. Es gibt in diesem Jahr noch 
einige freie Termine. Ein Hygienekonzept ist vorhanden. Tests sind nicht vorgeschrieben, da 
es ein Selbstversorgerhaus ist. Wer den Schneebergerhof nutzen möchte kann sich gerne 
bei der Geschäftsstelle oder der BJL melden. Termine für 2022 werden bald ebenfalls 
buchbar sein. Voranmeldungen werden bereits angenommen.

 Holiday-Park

Es besteht das Angebot seitens des Parks, dass Besucher, die im DRK tätig sind, einen 
Rabatt bekommen. Aktuell wird die Höhe des Rabatts noch verhandelt. Infos folgen.

 DRK Landesversammlung

Am 30.10. findet die DRK Landesversammlung statt. Sie ist das höchste beschlussfassende 
Gremium im DRK RLP. Kreisjugendleiter sind hier geborene Mitglieder. Ob die Sitzung in 
digital oder in Präsenz stattfindet ist noch offen.


